

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANADirección y Administración  
Carrera Flores N° 39.

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse al  
Director de «El Derecho»

## Cristo Vencedor

Con fervoroso anhelo, el anhelo que inspira la Fe bendita de nuestra Religión, se ha celebrado este año la fiesta nacional del Divino Corazón de Jesús. Termina el mes de Junio, y, aunque hubiera podido ser mayor el entusiasmo del pueblo católico para honrar a su Rey, no podemos decir que haya faltado el espíritu religioso en todas las clases sociales para presentar la ofrenda de su corazón en el altar de sus creencias.

Las matronas, las doncellas, los niños, los caballeros, los jóvenes, los obreros, todo el pueblo católico, en un concierto halagador y ejemplar, han entonado el himno de gloria al Cristo Vencedor del mundo.

Nosotros, que llevamos con orgullo el título de católicos, nos consideramos también en el deber de honrar en nuestras modestas columnas el nombre tres veces santo del Dios Vivo, y dedicamos la presente edición a su gloria, así como le tenemos consagrada nuestra labor desde sus comienzos. El nos dá fuerzas para la lucha y reciba nuestra buena intención, sin mirar los defectos anexos a toda obra humana, por humana imperfecta y digna de disculpa. Por El atravesamos el desierto, socarradas las entrañas con los calores de la jornada; por El sufrimos resignados la ruda

## Homenaje de amor

La noble sociedad de Quito, representada por los caballeros católicos de más prestigio que componen la Congregación de la Inmaculada, tributa hoy día su homenaje de amor y adoración al Santísimo Corazón de Jesús; y al presentarse al mundo entero, católica ferviente y convencida, escribe una vez más la página gloriosa de su historia.

Los caballeros de la Reina del Cielo que de largo tiempo vienen sosteniendo, como robusta columna, la Fe y las buenas costumbres de nuestra sociedad; la Congregación más antigua y prestigiosa que ha honrado a la Capital de la República, y que tiene escritos en sus anales los nombres de los RR. PP. Terenssiani y Proaño, y actualmente el de su digno director, el P. Odróva; esa falange de creyentes animosos que, si derraman sus ternuras y lágrimas a los pies de la Madre Amantísima, en el silencio místico del templo, también han sabido proclamar valientemente, en calles y plazas, y siempre dispuestos al sacrificio, el reinado público y nacional del Divino Crucificado; esa, como urna de oro, en que se han guardado respetuosamente el sentimiento y la convicción de los tiempos del inmortal García Moreno; esa legendaria agrupación de ecuatorianos privilegiados, se presenta hoy día proclamando esa misma convicción y ese mismo senti-

bofetada de la injusticia; por El presentamos el pecho a la impía embestida del enemigo; y por El diéramos satisfechos la vida, porque sólo El es el Vencedor y sólo con El podemos vencer.

Vuelva el Ecuador sobre sus pasos, abra sus oídos y sus ojos, busque de nuevo su salvación en el Corazón Divino, para que no sea de los malditos, de quienes se dijo, que teniendo oídos no oyeron y teniendo ojos no vieron

que proclamaron nuestros mayores. Sus blasones, su estandarte llevan la misma divisa de mejores tiempos, que está concretada en pocas palabras: «todo por Dios y Dios sobre todo». Su santo, y seña, repetido en todos los tonos y en cada momento, no es otro que aquel que, desde el Vaticano diera al mundo católico el Jefe Supremo de la Iglesia: «Cristo reine, Cristo impere»

Y si reinará en la familia, en la sociedad, en la Nación ecuatorianas, pese a la impiedad que nos sofoca, porque la misericordia divina no pide sino diez justos para salvar a un pueblo y colocar en él su trono. ¿Y no habrá justos en el Ecuador...?

Hoy que celebra la fiesta del Divino Corazón de Jesús la Congregación de caballeros de la Inmaculada; y que es el día del homenaje de amor de esta respetable asociación, queremos felicitarle por su fe, por su devoción, por sus virtudes, haciendo votos al Cielo porque prospere, porque sostenga las buenas costumbres y porque vea realizada la santa aspiración de su alma. El Derecho se une al homenaje de los caballeros quiteños, para ofrecer también su sencilla plegaria al Todopoderoso, anhelando el bien de la Iglesia y de la Patria ecuatorianas.

## Oportunidad

El doctor Francisco Ribadeneira Ch. ha instalado, provisionalmente y hasta salir al centro de la ciudad, su oficina dental en su casa, Carrera Bolívar N° 43, en donde atenderá a sus clientes de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.

## A nuestros suscriptores de Ambato

Cumplenos manifestarles que este diario deben recibirlo, desde el número correspondiente al 1° de Julio, de manos del señor don José Raimundo Galarza, quien ha tenido a bien hacerse cargo de la Agencia de El Derecho en esa ciudad.

## Protesta

La Sociedad Auxiliadora de la Educación Católica de la Niñez, en Junta General celebrada ayer, acordó, por unanimidad, protestar enérgicamente contra la empresa de cinematógrafos, que en su desatado y cruel afán de lucro, no tiene el menor escrúpulo en desarrollar ante el público cintas inmorales e infames, que han causado y van causando todos los días inmensos daños en nuestra sociedad, particularmente entre la niñez y la juventud sus más preciados componentes. Pues a esta clase de espectáculos, escuela práctica y objetiva para el aprendizaje de latrocinios, liviandades, delitos y crímenes de toda suerte, se debe en gran parte, la aterradora proporción, en que se van propagando ciertos crímenes, que en no lejana fecha, han de dar en tierra con todo el edificio social, socabándolo por la base.

Y al protestar, como lo hacemos, con toda la indignación de hombres honrados, que se preocupan del porvenir de la familia, de la sociedad, de la Patria, contra el atentado de tales espectáculos, séanos permitido aplaudir a la Prensa de esta Capital que los reprueba y los condena; y que, en una alma, con nosotros, pide y exige de la Autoridad competente la creación de un Jurado calificador para la aprobación previa de las cintas que han de presentarse a la contemplación del público: un Jurado o una persona competente, como la tienen todos los pueblos civilizados y cultos, se impone en este caso para evitar tamaño mal.

Quito, Junio 26 de 1922

El Presidente de la Sociedad, L. A. Mera.—El Secretario, O. M. Ron Sierra.

NOTA.—Por exceso de material no nos fue posible publicar ayer la presente protesta, con la debida oportunidad, como era nuestro deseo.

# Meditaciones sobre el Apocalipsis

Libro notabilísimo del señor doctor Matovelle

Tal es, indiscutiblemente, el que, con el modesto nombre de «Meditaciones sobre el Apocalipsis» (1), se ha publicado en Roma, con la aprobación de la Vicaría de la Santa Sede, en los primeros días de abril de este año de gracia de 1922, y cuyo autor es, para gloria de Cuenca y señaladísima honra y estímulo del respetable Clero ecuatoriano, el muy ilustre y benemérito Reverendísimo señor Canónigo, doctor don J. Julio María Matovelle, Fundador, además, y Superior de la Congregación Diocesana de «Sacerdotes Oblatos de los Corazones Santísimos de Jesús y María».

Después de haberlo leído, confesamos por nuestra parte, que, en obras de este género, jamás hemos en otro caso, como el libro del Reverendísimo señor Matovelle, tanto cautivado la inteligencia y el corazón, hasta el punto de ser imposible cortar la lectura, una vez puestos los ojos en él.

Nadie ignora la proverbial oscuridad del Apocalipsis, el postrero entre los libros del Nuevo Testamento, tenido por muchos escritores eclesiásticos de alto nombre, como indescifrable; y esta circunstancia hizo que cuando el libro del Reverendísimo señor Matovelle llega se a nuestras manos, comenzásemos a escudriñarlo con el interés vivísimo que nos lo sugiere, por una parte el mismo asunto del Libro y por otra el talento, la erudición y el merecido crédito de su ilustrado autor no menos que por sus prominentes ciencia, piedad y letras. Y no sólo es justo y honrado, sino, además, nos es placentero para nosotros consignar en estas líneas, que la fruición más pura que nos inundó el alma, encontrando el misterioso Apocalipsis, interpretado *in extensum*, con tal claridad, sencillez, naturalidad y erudición que, desde hoy, no es aventurado afirmar, se ha puesto este libro, mediante la docta exposición del Reverendísimo señor Matovelle, al alcance de toda suerte de inteligencias, en la medida que Dios Nuestro Señor ha tenido a bien hasta ahora descubrirnoslo.

Todo en este libro áureo respira piedad, versación exegética profunda, excepcionales dotes de interpretación bíblica que adornan a su eximio autor, ilustración pasmosa, ciencia teológica a fondo, y tan notable conformidad con los demás libros de la Sagrada Escritura, así del Antiguo como del Nuevo Testamento, que parece, como es la verdad, que toda la Sagrada Escritura, es decir el principal depósito de la Revelación, se resuelve en el libro del Apocalipsis.

¿Y qué decir de la belleza de la forma? Hasta desde este punto de vista, nos hemos deleitado tan grandemente al leer este libro, en nuestro concepto una de las producciones científicas más notables del Clero americano, como se deleita quien lee los clásicos españoles del siglo de oro de aquella literatura tersa, nítida y sin rival en el mundo de las letras, en la que se retiere a los escritos místicos.

Ello no entraña ni dificultad ni exageración de ninguna clase, dado que de quien se trata es de escritor tan esmerado, ameno, erudito y castizo como lo es el aplaudidísimo autor de escritos muy variados y muy bellos, de escritos de todo género, pero particularmente de éste; sién-

## 'LA INDUSTRIA'

TALLER DE CARPINTERIA

El suscrito compra toda clase de muebles de Viena viejos o los renueva a precios muy baratos y vende paja para el tejido de estos muebles

JULIO E. JURADO.

Carrera Mejía V-2

Teléfono 495

donos sobre modo grato mencionar aquí dos de entre ellos, por sernos muy queridos: el *Quincenario en honor de la Asunción de la Virgen Santísima*, y la *Novena en honor del Espíritu Santo*.

No queremos extendernos más en estas breves consideraciones que hemos dedicado, con toda nuestra alma, a anunciar a los aficionados a los estudios serios y, más aún, al mundo cristiano, el libro nunca bien encomiado del Rmo. señor Matovelle. ¿Cómo terminar, empero, estas líneas sin hacer mención, fuera de la luminosa disertación exegética previa, referente sólo al Apocalipsis, debida al mismo autor, del hermosísimo prólogo que le precede, obra magistral de la pluma diserta y brillantísima de un querido cohermano nuestro, recientemente descendido a la tumba, el M. R. P. Vicente María Caicedo, tan conocido y justamente apreciado en esta sociedad, donde resplandecieron, a pesar de su ingénita modestia, así sus virtudes cristianas y sociales, como sus letras, profundo saber, erudición y ta-

lentos? Creemos decirlo todo, al mencionar el prólogo del libro del señor Matovelle, con decir que es del M. R. P. Vicente María Caicedo, de imperecedera memoria; y que persona tan autorizada como él, juzga corta toda alabanza en comparación del mérito real del libro en que nos ocupamos; razón además para que nosotros auguremos que será leído con avidez por todo el Clero católico de habla española y que, con mucha justicia, no tardará en ser vertido a los principales idiomas más cultos del mundo sabio.

Fr. Jacinto de Jesús Palacios, O. P.

### Negocio de suma utilidad

Hará la persona que compare cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terreno para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden en tenderse con el señor don Antonio Osvaldo en su almacén junto a la Capilla Mayor.

## Las fiestas del Centenario

La acreditada casa «LE GANT ROUGE», tiene el honor de poner en conocimiento de sus distinguidos favorecedores que en el último vapor le ha llegado un nuevo e incomparable surtido de confecciones, tales como Camisas y ternos interiores de finísimo lino para caballeros; ropa interior lujosísima para damas y particularmente perfumes de la casa «COTY» y varios otros artículos más.

Además, nos es grato comunicarles que, defiriendo a las innumerables solicitudes que hemos recibido de parte de toda la culta sociedad capitalina, hemos resuelto tener abiertos nuestros elegantes locales, hasta las 10 de la noche.

A COMPRAR Y A ELEGIR CUANTO ANTES, BUENO, BONITO Y BARATO.

Chagerben, Zajjia & Cía.



### Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabinete Dental a la carrera Guayaquil N° 33, casa de la señora Ana Ortega de Cabezas, frente a la Botica Universal.

Suscríbase Ud. a este DIARIO CATOLICO

(1) Libro en cuarto menor. XII—1927 Roma—Escuela Tipo gráfica Salesiana—Vía Marsala 42, 1922.

## Fiesta conmemorativa de las urgentes y graves necesidades sociales.

DE LA CONSAGRACIÓN DE LA  
REPÚBLICA DEL ECUADOR AL  
SACRATÍSIMO CORAZÓN DE JESÚS  
EN LA BASÍLICA.

La solemne fiesta conmemorativa de la Consagración de nuestra República al Santísimo Corazón de Jesús, se celebrará en este año, en la iglesia de la Basílica, el día viernes 30 de Junio, según el programa siguiente:

A las 7 a. m.—Misa de comunión general de las soledades del «Culto Perpetuo del Sagrado Corazón», de las de la «Archicofradía del Purísimo Corazón de María» y de las personas piadosas de la capital. Celebrará esta misa el Ilmo. y Rvmo. señor doctor don Manuel María Pólit Laso, dignísimo Arzobispo de Quito.

A las 8 a. m.—Misa solemne. Oficiará la Venerable Orden de San Francisco, presidida por el R. P. Guardián, Fr. Jerónimo Fernández. El sermón correrá a cargo del M. R. P. Provincial, Fr. José María Idigoras.

A las 11 a. m.—Misa rezada con el Trisagio del Sagrado Corazón.

A las 4 p. m.—Rosario, actos de Reparación y Renovación de la Consagración de la República al Divino Corazón de Jesús. Oficiará en la Bendición con la Divina Majestad el Rvmo. señor doctor don Virgilio Maldonado Toral, dignísimo Administrador Apostólico de Portoviejo.

Invitamos al Vble. Clero secular y regular, a las Venerables Comunidades docentes, a los Colegios y Escuelas, a las diversas clases sociales, caballeros, jóvenes, niños y artesanos, y en general, a todo el pueblo piadoso de esta Capital, para que concurren al templo del «Voto Nacional», a celebrar esta hermosa y piadosa fiesta en honor del Sacratísimo Corazón, y a turnarse en la adoración al Santísimo Sacramento, que quedará expuesto durante el día. Recordemos nuestra consagración oficial al Sacratísimo Corazón de Jesús, ofrezcámonle actos de adoración, reparación y amor en nombre propio y en el de toda nuestra República, y, a la vez, pidámonle por

las urgentes y graves necesidades sociales.

La Comunidad de Sacerdotes Oblatos.

Quito, junio de 1922.

## De Cuenca

Junio 22 de 1922

El Derecho.—Quito.

Con el más hiriente sarcasmo los Diputados liberales al próximo Congreso liberal, anhelando quizá nombrada, aplauso del público que sólo mira la vana ostentación de las cosas, manifiestan desde las columnas del Fiscal los buenos propósitos, las intenciones sanas, los proyectos a gran escala que dizque piensan sacar adelante en las Cámaras Legislativas. Nosotros que conocemos la charlatanería y el fanatismo de los Solones liberales, no damos crédito a ninguna de tales irrisorias ofertas, y sólo esperamos que sus insidiosos tiros se estrallarán contra lo más sagrado de la Religión y los vitales intereses de la Patria Ecuatoriana. ¿Qué bien puede esperar nuestra amada Patria de demagogos que proclaman la revolución como el único medio de saciar la *aura sacra fames*, que dijo el poeta latino con cierta

ironía! Además, los actuales Diputados, si hemos de juzgar los hechos según las normas de la justicia y los dictados de la razón, no significan la voluntad soberana del pueblo libre y creyente; porque a este se impidió el franco ejercicio de sus derechos electorales, en los pasados torneos cívicos, para que triunfen sin trabas las listas oficiales; listas que cuentan en casi su totalidad con ciudadanos sin preparación y sin el suficiente carácter para resistir la feroz campaña de los liberales analfabetos. Ocuena ve con pesar que sus hijos valientes y patriotas quedan postergados para las calendarias grietas, mientras las medianías se abren paso hacia los bancos del Congreso.

No todos los artículos de la Revista Austral son dignos de aplauso, puesto que en muchos de ellos se sonroja la moral y el arte, con desdoro de sus directores. Por consiguiente, el juicio que emite El Comercio de Quito acerca de la mencio-

nada publicación es exagerado y no guarda conformidad con la verdad. Nosotros que hablamos en nombre de la justicia, no podemos permitir que se confunda la luz con las tinieblas, la verdad con el error; y lo hacemos a despecho de tantos modernistas.

Las grandiosas fiestas del Septenario continúan celebrándose con extraordinaria pompa. La Iglesia Catedral está repleta con la asistencia centenares de fieles para adorar a la Hostia divina y escuchar la palabra inesperada de tantos oradores de nombradía. Haremos una crónica especial de estas Fiestas Eucarísticas.

Corresponsal epistolar.

## Roberto Sierra

MEDICO - CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales en su Consultorio, situado en el Pasaje Tobar. Consultas de 3 a 5 p. m.

## Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa No. 34, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.

116 JAVIER DE MIRANDA

carneros de órdenes militares, ni maestranzas, y con la mitad de la mitad de la mitad y así sucesivamente de la *fabulosamente* fabulosa fortuna del hombre amado con quien acaba de enlazarla Himeneo; y verás tú tirarse de una oreja y no alcanzarse a la otra, y rabiar y patear, al considerar que no se hartó de dulces, por creer que eran muy caros, cuando se los ofrecen de balde y con dineros encima. Contribuye a la buena obra, casándote a las volandas con otra que te guste, y déjala que se roa los codos y que se la lleve Pateta.

—¡No se ama más que una vez en la vida!

—Y como hemos convenido en que tú no has amado todavía, mira tú por dónde, aun concediéndote semejante vulgaridad...

—Vulgaridad dice usted?

POR MUÑOZ PABÓN 113

y tú puedes ser tan exagerado de gusto, que se te alegren las pajarillas ante ese mango de cafetera: pero del gusto al amor, a lo que se llama amor, va tanta diferencia, como de la sombra al cuerpo. No se ama a una mujer, bicea por añadidura, porque haya tocado el arpa en una reunión y se haya bailado con ella un *pas a quatre*.... Comprendo hasta que sea amado Cyrano de Bergerac, a pesar de su nariz de endriago; pero después de leídas sus cartas inflamatorias, y de haber visto palpitar en ellas un alma de Romeo. Lo que no me cabe en la cabeza es enamorarse aunque sea de Venus Ciprida, persuadirse de que, como dice la copla, ni siente ni padece ni sabe lo que es querer, y aferrarse en morir ahogado en el Helesponto del dolor por los desdenes de una Hero de pacotilla, que

atado escandaloso

Se nos ha informado que ayer por la mañana, en las oficinas de correo de esta ciudad, un desgraciado de nombre Juan Vicente Ricaarte, ex ambulante de correos, se atrevió a faltar de obra a un respetable sacerdote de esta Arquidiócesis, que se había dirigido al Sr. Director del Ramo, con el objeto de reclamar una cantidad de dinero que no había sido entregada por el expresado agresor.

El hecho, nos dicen, que fue presenciado por el señor Director del ramo y por otros empleados, así como fue puesto inmediatamente en conocimiento de la policía; de quien esperamos que, por justicia y buns nombre de la institución, sancione severamente el atentado, teniendo en cuenta que la víctima no es un simple ciudadano sino persona constituida en dignidad.

Si los apóstoles del protestantismo son amparados por las autoridades, ¿por qué no lo han de ser los sacerdotes católicos? Si hay solicitud para detener a indefensos niños que vienen con sus papeles en regla, a ingresar al convento de franciscanos, ¿por qué no la de haber para apresar a injustos agresores?

Esperamos del Sr. Intendente haya justicia y rectitud, y mientras tanto protestamos por el hecho escandaloso que nos ocupa.

**IMPORTANTE**

Se necesita un piano de alquiler.—Referencias en esta imprenta.

**Crónica**

**Para eso hay dinero**

El Ministerio del Ramo ha reformado el presupuesto de los Institutos Normales de la República ha aumentando el sueldo de algunos profesores.

**También con sueldo**

Se ha expedido el Decreto Ejecutivo por el cual se señalan los sueldos y gastos que demanda el establecimiento de la Comisión Permanente de Legislación, creada por el último Congreso.

**Va declinando la Grippe**

Merced a la campaña emprendida por las autoridades Sanitarias, de esta Capital va declinando notablemente la grippe; así como también la fiebre tifoidea que en días pasados apareció, con caracteres alarmantes, en la población de Tabacundo.

**Nuevas parroquias**

Por Decreto Ejecutivo últimamente expedido, se han creado las parroquias de Noboa en el cantón Jipijapa y Flores en el cantón Latacunga.

**Para evitar perjuicios**

El Municipio está en el caso de atender a los reiterados reclamos que hacen los vecinos de la carrera Espejo, intersección Loja, respecto a la quebrada que en esa calle han formado las aguas lluvias, constituyendo aquello un gravísimo peligro para las casas que se encuentran situadas en dicha sección; esperamos que esa Corporación pondrá todo su empeño en hacer que desaparezca ese desperfecto que podría acarrearle gravísimos perjuicios, en caso de no hacerlo.

**Proyecto de monumento**

La Junta del Centenario ha considerado el informe favorable de la comisión encargada de estudiar la propuesta del señor Modesto Larrea Jijón, para la erección de un monumento en esta Capital al Libertador Simón Bolívar.

El señor Larrea ha presentado tres bocetos, trabajados por los mejores escultores de París; todos tres son ecuestres y están hechos de conformidad con las bases respectivas.

**Patente de privilegio**

Se ha concedido patente de privilegio por diez años al ingeniero ruso Biadimio From, para su invento denominado "Trayectómetro" para ametralladoras y piezas de artillería.

**Nuevo Presidente del Concejo**

Habiendo terminado el período administrativo del Concejal Coronel don Juan Manuel Lasso, como Presidente del Concejo este ha elegido para sucederle al señor Guillermo Politt, quien prestó ya la promesa legal previa al desempeño de su cargo.

**Resolución de una Junta**

Se ha acordado que de hoy en adelante se dé a la publicidad por medio de la prensa las sesiones de la Junta del Ferrocarril de Quito a Esmeraldas, a fin de que se aprecie la labor de cada uno de los miembros de dicha Junta encargada de llevar a término tan importante obra.

**Exámenes finales**

El Consejo Escoclar ha acordado que las clases del presente año se clausuren el 28 del presente en todas las escuelas de este cantón y que todos los exámenes den prin-

cipio el primero de Julio próximo.

**Nueva autoridad**

El Ministerio de Gobierno ha nombrado al señor José A. Montalvo Intendente de la Policía nacional de la provincia de León.

**Importación de ganado**

El Poder Ejecutivo ha ordenado que se conceda liberación de derechos aduaneros para el transporte de animales que pidi ron al exterior algunos particulares, a fin de presentarlos en la Exposición Pecuaría que debe efectuarse en el mes de Mayo próximo pasado.

**Intercambio de productos**

El señor J. I. Semenario solicita permiso al Director General de agricultura para ofrecer a la Universidad de Agricultura de Cali forma el envío de plantas y frutas que los señores de esa Universidad pueden desear del Ecuador, con la condición de que ellos, en reciprocidad de esta atención, manden a la Dirección de Fomento Agrícola de esta Capital las plantas que deseáramos para incrementar nuestra floricultura.

**Buena fortuna**

El premio de los 1000 suceres, del sorteo verificado en Guayaquil, el domingo último, ha cobrado "La Previsora".

**Nuevo Colector de Aduana**

El Gobierno ha nombrado al Sr. Reinaldo Icaza para Colector de Aduana, en reemplazo del señor Virgilio Plaza Drouet que falleció hace pocos días en Guayaquil.

**Social**

Comunican de Guayaquil que en el vapor Huasco ha partido para Colombia el Exceletísimo señor Ministro de esa Nación ante el Gobierno del Ecuador, doctor Esguerra.

—Ayer partió para Guayaquil la Compañía de Opera Bracale. De seamos un viaje feliz a los afamados artistas.

—De Guayaquil vino el Coronel Manuel María Larenas.

—Procedente del Norte se encuentra en esta ciudad el señor don Darío Egas Grijalva.

Saludamos cordialmente al estimado correligionario y amigo, deseándole grata permanencia.

Hállase indispuerto en su salud el señor doctor José María Ayora.

—En el mismo estado continúa el señor doctor José María Bustamante.

Ha fallecido en la ciudad de Cuenca la virtuosa religiosa, Reverenda Madre Rosa de Jesús Cordeiro Dávila.

Enviamos nuestro pésame a sus deudos, en especial a nuestro distinguidos amigos los doctores Miguel y Gonzalo Cordero Dávila.

**MANUEL GRANIZO D. ABOGADO**  
Carrera Flores N° 39.

.....lo mejor que tiene es la figura

Y si un párrafo como este no merece una copa de aguardiente, tendremos que hacer oposiciones mayores.

Y me levanté, y lo traje, y le serví una copa.

—Pues sí, nene: Tú no estás enamorado, por más que te emperres en que lo estás. Esto no es más que uno de tantos casos de amor a lo Don Quijote, especie de sarampión de espíritu, de que son pocos los jóvenes que se escapan. Platonismo quintiesenciado: o lo que viene a ser igual: extracto de liliismo. Deja, pues, a tu Dulcinea, que se coman los encantadores, y desencántate tú. ¡Lástima de azotazos que te están haciendo falta como el comer, donde se los recetaron a Sancho Panza!

Lo que tú debías hacer y lo hubieras hecho ya, si tú

fueras otro, es quitarte de pagar penas, por medio de una novia que quitara las idem, y refregarle a la Millona por los hocicos la felicidad de tu mujer; porque mira, Javierillo: a esa le gustas tú.

—¡Pues por eso! ¡¡pues por eso! ¡¡pues por eso!!

—Ya hemos dicho que del gusto al amor hay más trecho que del dicho al hecho. Le gustas; pero no te quiere. Le ha pasado contigo lo que a los tacaños con los dulces: que les gustan, pero que no los comen, porque cuestan el dinero. A esa le gustas tú, y ha tenido lo que se llama un ojo saltado por tí; pero, amigo, le costabas una cruz de Santiago, un uniforme de Maestrante y una cáfila de administradores con bienes que administrar, y no se ha atrevido a semejante desembolso. Déjate tú que se encuentre con que no hay tales